

la raza en lo moral como en lo físico, acrecer, en la más amplia medida, las fuerzas vivas de una nación».

He dicho, señores.

## INSTITUTO NACIONAL DE SANIDAD

En el ciclo de conferencias sanitarias organizado en el Instituto Nacional de Sanidad disertó el Dr. Mallou, Inspector provincial de Almería, el lunes último sobre el tema «Un problema sanitario de urgente resolución».

La epidemia de tracoma y conjuntivitis infecciosa, tan extendida por la región de Levante y sobre todo en la zona de Almería, donde han sido tratados en los últimos tres años más de 15 000 enfermos, fue estudiada a fondo por el conferenciante, que demostró con datos estadísticos la aterradora cifra de seres humanos que padecen la afección y el elevado porcentaje de ciegos que anualmente se registra en dicha provincia.

El Dr. Mallou señaló la insuficiencia de la labor sanitaria que se realiza sobre el adulto, y demostró la necesidad de atacar el padecimiento en su origen, durante la lactancia y primeros años de la vida, único medio que puede conducir a la desaparición del mal y a lograr una raza exenta de tracoma.

En pro de una campaña verdaderamente eficaz, insistió en la urgencia extraordinaria de intensificar la actuación sanitaria en el medio escolar y en los dispensarios de higiene infantil, de llevar a cabo una investigación a fondo de todos los habitantes y de usar las medidas coercitivas precisas para obligar a todos los pacientes a someterse al debido aislamiento y curación.

Después de un minucioso estudio del problema de la avitaminosis, radiaciones solares y defensas conjuntiva-

les, indicó, como complemento de lo hecho hasta el momento actual, la conveniencia de crear un centro de investigación, donde al mismo tiempo se aislara y tratara esta clase de enfermos. Se mostró partidario de modificar la ley de Reclutamiento que ahora existe, ya que al ser considerado el tracoma como causa de inutilidad total son muchos los que lo abandonan y cultivan hasta verse libres de quintas, con notable perjuicio para la salud pública.

El Dr. Mallou terminó su exposición con acertadas sugerencias de Medicina social, proyectando varias fotografías de casos clínicos y de los servicios por él instalados en las diferentes dependencias del Instituto provincial de Higiene.

De «El Sol» 24 de mayo 1935.

## PUERICULTURA

### MES DE ABRIL

Servicio del Dr. D. José Soriano.  
Instructora Sta. Carmen de Bur-  
gós.

Consulta de Higiene Infantil	32
Id. Id. preescolar	8
Visitas domiciliarias	25
Vacunas B. C. G.	20
Id. antivariólica	15
Id. antidiftrérica	0
Cutirreacciones	40
Propaganda distribuible	25
Productos dietéticos facilitados	0

Almería 30 de abril de 1935.